

先進事例視察報告【②働きやすい環境の整備】【③郷土愛の醸成】

日時	平成30年7月27日(金)午後4時～午後5時30分
視察先	北浜テラス(北浜水辺協議会)
参加者	区民評議会委員 川上副会長、奥野委員、碓塚委員、貴志委員、北野委員、 隈元委員、小池委員、間宮委員、矢本委員 堺区役所 泉森副区長、大黒課長、岩野主査、川瀬主査 企画部 紀田主査、阪井 15名
目的	委員提案のもと、川沿いの親水空間を有効活用し、まちの活性化につなげている先進事例である「北浜テラス」の見学・ヒアリングを実施し、区民評議会の審議に活かすため。
視察内容	<p>「北浜テラス」では、ビルオーナーやテナントなどで構成される北浜水辺協議会が、<u>河川管理者(大阪府)から、護岸沿いの遊休地を包括的に占有することで、常設の川床(テラス)を設置し、まちなぎわいづくりにつなげている。</u></p> <p>当日は、川床を設置している店舗を会場に、立ち上げ当初からのメンバーである末村巧理事より、現在までの歩みや課題、今後の展開についての説明を受けた。</p> <p>また、川床を見学した後は、対岸の中之島に渡り北浜の水辺環境や周辺の街並みの案内を受けた。</p> <p><主な説明内容></p> <ul style="list-style-type: none"> ・川床出店の条件として、「<u>公共への貢献</u>」を掲げており、河川敷の清掃や地域の他のイベントと連携するなど、地域に貢献するような取組を積極的に行ってきた。このような取り組みを通して、北浜テラスが公共空間である川辺を占有することに周囲から理解を得ようと努めている。 ・行政が関わっていることは占有許可ぐらいで、あとは民間でやっている。 ・立ち上げ当初(2009年)は3テラスであったが、現在は15テラス、14店舗(残りの1テラスは地域で活用するためにビルオーナーが設置したもの)。 ・参加者(ビルオーナー、テナント)全員が協議会理事であり、店舗運営者のみんなで考える仕組みづくりをしている。理事は3つの分科会のいずれかに所属する。 <p>○視察の様子</p>   